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Ata n° 07/2015 . Aos trinta dias do mês de setembro de dois mil e quinze, na sala de 
reuniões da Escola de Engenharia, reuniu-se o Comitê Assessor do Programa de Pós-
Graduação em Engenharia Oceânica sob a presidência do Prof. Elizaldo Domingues 
dos Santos. Docentes presentes : Prof. Liércio André Isoldi, Prof. Mauro de 
Vasconcellos Real, Prof. José Antonio Scotti Fontoura e Prof. Jeferson Avila Souza. 
Discente presente : Nenhum discente compareceu. Iniciada a reunião, o Prof. Elizaldo 
expôs o Primeiro Assunto em Pauta:  1) Aprovação da ATA 06/2015;  O Prof. 
Elizaldo dispôs a ata para que fosse analisada por todos os presentes. Após o 
consenso de todos e aprovação, deu-se continuidade a reunião. 2) Solicitação de 
Aproveitamento de Créditos de Thiago da Silveira ; O Prof. Elizaldo apresentou aos 
docentes o pedido de aproveitamento do aluno Thiago, lendo o pedido, onde consta a 
data de início do Programa em 2012 e anexo o histórico contando os créditos 
obrigatórios cursados pelo mesmo. Foi discutido a respeito da importância de se 
estabelecer um período de validade para aproveitamento das disciplinas. O Prof. 
Elizaldo salientou que as disciplinas foram cursadas pelo aluno a pouco tempo (2012 e 
2013) justificando a solicitação do mesmo e esclarecendo que o não aproveitamento 
pode aumentar o tempo de defesa do aluno, prejudicando o PPGEO. Colocado em 
discussão a solicitação foi aceita por todos os presentes. 3) Solicitação de 
Aproveitamento de Créditos de Liliane Ferreira Gome s; O Prof. Elizaldo deu 
continuidade a reunião lendo para os docentes presentes o pedido da aluna, que 
encaminhou em anexo (além do pedido) o histórico escolar e diploma de especialista 
em Engenharia Oceânica (concedido pelo próprio PPGEO/FURG). A referida aluna 
iniciou o Programa no 1º semestre de 1999 e finalizou das disciplinas no 1º semestre 
de 2000, sendo desligada do programa sem realizar defesa final, mas obtendo o 
diploma de especialista. Discutiu-se entre os docentes algumas alternativas e 
contrapontos para que a avaliação deste pedido fosse julgada. Inicialmente o Prof. 
Liércio e o Prof. Mauro ressaltaram a importância do título adquirido pela mestranda 
de Especialista, que lhe daria, em teoria, direito de aproveitamento de disciplinas 
dentro do Programa, desde que exista disciplina equivalente no quadro atual. Dando 
seguimento a discussão, todas as disciplinas cursadas pela mestranda foram 
avaliadas por equivalência com as que são ministradas atualmente no programa. O 
prof. Jeferson salientou que se faz necessário levar em consideração o projeto da 
mesma, para ser considerada a possibilidade de aceitação ou não das disciplinas. Em 
função dos aspectos discutidos, ficou decidido que das oito (8) disciplinas onde o 
reaproveitamento foi solicitado, apenas seis (6) disciplinas foram aceitas, por terem 
equivalência com disciplinas atuais (totalizando 18 créditos). Para conclusão das 
disciplinas a serem realizadas, a mestranda cursará a disciplina de Sistemas de 
Transportes em Engenharia Oceânica e Introdução a Engenharia Oceânica (que é a 
disciplina obrigatória não cursada pela aluna). Além disso, a aluna deve cursar as 
disciplinas de Projeto de Dissertação em Engenharia Oceânica e dissertação de 
mestrado, que consistem em etapas para elaboração da sua dissertação de mestrado. 
Para concluir a discussão e se ter uma posição para as futuras solicitações, ficou 



definido pela CPG que somente serão aceitos pedidos de reaproveitamento de 
disciplinas pelos mestrandos no período de cinco (5) anos contados a partir da data de 
saída do curso. A única exceção está reservada aos alunos diplomados como 
especialistas pelo PPGEO da FURG. A regulamentação vale a partir da data de 
aprovação dessa Ata e será alterada no regimento a partir de 2016. 4) Definição de 
Comissão Organizadora do VII SEMENGO; O Prof. Elizaldo deu início a pauta 
comentando que é de grande importância que a data e a comissão organizadora 
fiquem definidas o mais rápido possível, colocando-se a disposição e assumindo a 
coordenação do VII SEMENGO. O Prof. Elizaldo convidou o Prof. Fontoura para 
realizar o Projeto do SEMENGO em conjunto com a coordenação devido a sua ampla 
experiência. O Prof. Fontoura concordou de imediato. O Prof. Liércio sugeriu que a 
definição de uma data para a realização do evento é primordial para se dar 
continuidade ao projeto do evento. Foi sugerido pelo Prof. Fontoura que o mesmo 
fosse realizado no mês de Novembro e que já fosse marcado junto ao CIDEC. Após a 
definição da data, a medida emergencial será a solicitação de recursos e 
patrocinadores para dar sequência ao projeto, pois no último evento a CAPES não deu 
condições para que o mesmo se realizasse. O Prof. Mauro sugeriu e enfatizou a 
importância dos patrocinadores para a melhor organização do evento. O Prof. Liércio 
também sugeriu que fosse cobrada uma taxa de inscrição para ajudar nas despesas 
do Evento. O Prof. Elizaldo concluiu informando que irá agendar o CIDEC para definir 
a data nos períodos que tradicionalmente ocorrem, ou seja, no mês de novembro. A 
sugestão do Prof. Elizaldo é que sejam realizadas reuniões especificas para o Evento 
SEMENGO para dar continuidade ao Projeto, que precisa ser definido previamente. 
Sem mais para o momento a discussão foi encerrada e se passou ao próximo item. 5) 
Definição das Linhas de Pesquisa da Engenharia Cost eira;  O Prof. Elizaldo deu 
início a pauta frisando que Programa necessita da definição de duas linhas de 
pesquisa, bem como a definição das principais atividades de pesquisa que irão 
compor cada linha de pesquisa. O objetivo é realizar esse levantamento até o final do 
ano para que as alterações possam ser inseridas na plataforma Sucupira para o coleta 
de 2016. Ficou definido na reunião também que os professores Mauro Real, José 
Fontoura, André Guimarães e Wiliam Marques irão compor essa comissão. 6) 
Definição das Linhas de Pesquisa da Engenharia Marí tima; uma avaliação 
semelhante foi realizada para a área de concentração de Engenharia Marítima. Neste 
caso a área também será dividida em duas linhas de pesquisa. Para essa área de 
concentração ficou definido que a comissão será formada pelos professores Elizaldo 
dos Santos, Liércio Isoldi, Jeferson Souza e Paulo Teixeira. 6) Assuntos Gerais;  O 
Prof. Elizaldo comentou sobre a reunião que se realizaria na DIPOSG, no dia 
02/10/2015, que teria como assunto a Instrução Normativa (IN) referente a auxílio 
financeiro a pesquisadores. Essa IN permitirá realizar o pagamento dos bolsistas de 
Pós-doutorado (PNPD). Em função do Prof. Fontoura ser o supervisor de pós-
doutorado de Débora Machado (atual bolsista de PNPD) e da indisponibilidade dos 
Profs. Elizaldo e Liércio em participar da reunião, foi solicitado que o Prof. Fontoura 
representasse o PPGEO na reunião. O mesmo aceitou participar da reunião. Nada 
mais havendo a tratar foi encerrada a reunião, lavrada a presente ata que, após lida e 
aprovada, vai assinada pelo coordenador do PPGEO, professor Elizaldo Domingues 
dos Santos e por Daiane Gonçalves da Fontoura, Secretária do PPGEO, que atuou 
como secretária da reunião. 
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